



Financiamiento universitario

Señor Director:

El peor error de política pública de Bachelet II fue anunciar la gratuidad total durante su campaña presidencial, y el de Boric fue anunciar la condonación total del CAE. Estos errores han conducido a que Chile tenga el mayor gasto en educación superior de todos los países de la OCDE: 2,4% del PIB, comparado con 1,5% del promedio OCDE... mientras la cobertura de educación parvularia en el crítico tramo de 0-3 años es tan solo de 40%, y la calidad general tanto de la educación parvularia como escolar deja mucho, pero mucho que desear.

La condonación del CAE es una política ferozmente regresiva en distribución del ingreso. Los titulados de educación superior, e incluso los desertores, tienen un premio salarial muy fuerte en comparación con los que terminaron educación media. Por otro lado, la imagen de "los pobres endeudados con el CAE" es falaz. Entre los que pagan, el deudor promedio del CAE paga \$32 mil, lo que equivale a dos McFamily Box con envío a domicilio, y no paga si en ese mes no tiene ingresos.

Con todo, el proyecto de ley tiene algunos elementos positivos, al aliviar la situación de los egresados con mayores problemas, y al incentivar a aquellos que han cumplido con sus obligaciones de pago.

Pero en suma, en su columna de ayer José De Gregorio lo dijo todo en el título: "La propuesta del nuevo sistema de financiamiento universitario: una mala idea".

MARIO WAISSBLUTH